

DIARIO BALEAR.

VIÉRNES 8 DE JUNIO DE 1832.

S. Victorino confesor.

Sale el sol á las 4 y 39 minutos: pónese á las 7 y 21.

VARIEDADES.

Anécdotas relativas á la historia de Polonia.

Es bien sabido el valor y generosidad que ha caracterizado á los polacos en todos tiempos. En la última campaña con los rusos, nacida de su desastrosa insurreccion contra su legítimo soberano el Emperador Nicolas, han dado pruebas de estas virtudes, como podrá verse por las siguientes anécdotas referidas por un periódico alemán publicado en Leipsick; virtudes que hasta los mismos rusos han reconocido en unos hombres, desgraciados por su alucinamiento, culpables por su ingratitude, pero dignos de mejor suerte.

El momento de la esplosion se acercaba: los conjurados se habian cerciorado del asentimiento de todos los cuerpos del ejército polaco. Oficiales y soldados, todos estaban prontos á derramar su sangre por la independendia de la patria. Solo recelaban lo que haria el cuarto regimiento de infantería. Objeto de la predileccion del gran duque Constantino, de guarnicion en Varsovia hacia muchos años, este regimiento habia sido acariciado y aun mimado por el gobierno ruso. Entre los oficiales solo habia un cortísimo número que tuviesen noticia de la trama, y aun estos pocos eran todos jóvenes y poco adelantados en grado. Si el cuarto regimiento se inclinaba al lado de los rusos todo era perdido. Para sondear las disposiciones de aquellos valientes se colocó á la puerta de su cuartel el pasquin siguiente: "La patria cuenta con el auxilio de todos sus hijos; pero aun no sabe lo que hará el cuarto regimiento." Esto pasaba en la noche del 28 de noviembre, víspera de la esplosion. El pasquin fué llevado al coronel Boguslvawski, quien convocó inmediata-

mente á todos los oficiales del regimiento, les notificó el contenido del billete, y les manifestó que se tramaba sin duda algun proyecto sedicioso. "Si esto (añadió) llega á realizarse, cuento enteramente con vuestro agradecimiento y con vuestra decision por nuestro augusto protector el gran duque Constantino, y me lisonjeo de que no os pondreis al lado de los conjurados." Un tetrico silencio siguió á su discurso: los oficiales, aunque ignorantes de la conjuracion, conocieron de qué se trataba, y su imaginado amor de la patria les hizo olvidar los beneficios del Cesarewitz. El coronel asombrado de este silencio los despidió sin proseguir en sus investigaciones.

Cuando en la prima noche del 29 de noviembre los tiros lejanos anunciaron el principio de la revolucion, cuando se oyó tocar la generala por las calles de la ciudad, el regimiento tomo las armas, y se formó en batalla dentro del cuartel. El coronel corrió allí al momento; y colocándose en la puerta con los brazos estendidos exclamó: "No saldreis de aqui sino pasando sobre mi cuerpo." Estas palabras detuvieron á todos los soldados, permaneciendo inmóviles á pesar de que el écsito dependia de ganar los instantes. Ninguno osaba teñir sus manos con la sangre de su coronel. Entonces un capitan se acercó á Bogulawski, y con brazo vigoroso le apartó de su puesto, sin hacerle sin embargo daño alguno, diciéndole: "No es tiempo de jugar ahora." En el mismo instante el cuarto regimiento armando bayoneta se precipitó fuera del cuartel, y voló al socorro de sus compatriotas, empeñados en una lucha desigual contra las tropas rusas de la guarnicion de Varsovia.

El coronel del batallon de zapadores quiso oponer igual resistencia, pero un oficial de su cuerpo se adelantó hácia él diciéndole: "Callad, y dejadnos salir." El coronel se encaprichó en que no, y entonces el oficial le tiró á quemarropa un pistoletazo. Felizmente para el coronel falló la pistola; pero un soldado raso salió de entre las filas, y presentó su fusil al oficial. Este mudo lenguaje era demasiado significativo para que el coronel resistiese mas tiempo: se fugó, y los zapadores corrieron al socorro de sus hermanos.

El gran duque Constantino se habia algo hecho odioso por su severidad, muchas veces inútil; pero no podia negarse que la instruccion militar de los soldados era obra suya. El mismo se manifestaba tan orgulloso por los progresos de sus discípulos, que á pesar de haber sido batido por ellos se vanagloriaba de haberlos enseñado. "Ved, decia á los rusos durante la guerra, ved cómo han aprovechado los polacos en mi escuela. ¡Infelices de vosotros cuando os halleis al frente de mi regimiento favorito el cuarto de infanteria!" Constantino no se engañaba.

En la cabeza del cuarto regimiento fué donde Klopinski en la batalla de Grochow defendió victoriosamente un soto, atacado por los rusos por seis veces consecutivas. Por cada polaco caian diez rusos. Desde entonces todos los soldados del ejército polaco decian: "El cuarto regimiento es el mas valiente del ejército" Por todas partes iban á la cabeza aquellos bravos militares: cuatro veces fué aniquilado el regimiento: cuatro veces fué reemplazado completamente, gracias á los numerosos voluntarios que deseaban servir en él. Se les llamaba oficiales y soldados del cuarto regimiento de la segunda, tercera ó cuarta edicion.

(Se concluirá.)

AVISOS PARTICULARES DE PALMA.

Orden de la plaza del 7 para el 8 de junio.

Habiendo solicitado y obtenido su retiro para Madrid el coronel de infantería D. Salvador Valencia, Sargento mayor de esta plaza, el Excmo. Sr. Capitan general de este ejército y reino, ha nombrado para que ejerza las funciones de este empleo al teniente coronel graduado de caballería D. Juan Socies, primer ayudante de la misma.—Cabra.

Gefe de dia el teniente coronel D. Antonio Aspiros, primer comandante del regimiento infantería de Soria.—Parada, rondas, contrarondas, capitan de hospital, provisiones, sargento de hospital y teatro Soria.

De órden del Sr. Gobernador de esta plaza—Juan Socies.

Don Juan Antonio Comat, caballero de la cruz y placa de tercera clase de la Real y militar órden de S. Fernando, benemérito de la patria en grado heroico y eminente, condecorado con un escudo de distincion y con las cruces del 2.º sitio de Zaragoza y batalla de Tolosa de Francia, ordenador gefe de hacienda militar de las Islas Baleares.

Por Real órden de 23 de mayo último se ha dignado el Rey nuestro Señor ampliar el término señalado para el remate de provisiones para las tropas y caballos de este distrito. En cumplimiento de aquella soberana disposicion queda sin efecto mi edicto de 1.º de dicho mes solo en la parte que marca el dia 15 del actual para el único remate que debe haber, y para el cual he señalado el dia 17 de julio próximo á las doce de su mañana. En él se adjudicará el asiento al mas beneficioso postor, previa la soberana aprobacion,

sin la que no tendrá efecto. Y á fin de que llegue á noticia de todos he dispuesto la publicacion del presente edicto en los sitios acostumbrados de esta capital, insertándose en el diario de la misma, y circulándose á los pueblos de este distrito y demas á quienes corresponda. Palma 5 de junio de 1832.—Juan Antonio Comat.—Miguel de Llanderal secretario.

Don José Antonio Peñuelas, ordenador de los Reales ejércitos, jefe de hacienda militar de los reinos de Granada con su costa, Jaen y la provincia de Málaga, con los tres presidios menores de África, Melilla, Alhucemas y el Peñon; condecorado con varias cruces de distincion y el escudo de fidelidad, &c.

Debiendo contratarse el suministro de pan y pienso para las tropas y caballos del ejército, estantes y transeuntes en este distrito, por tiempo de un año, que principiará á correr en 1.º de octubre próximo venidero, y concluye en fin de setiembre de 1833, bajo las condiciones aprobadas por S. M. para este ramo, se anuncia al público para que los que quieran interesarse en dicho servicio acudan á verificarlo é instruirse de las citadas condiciones á la secretaría de esta ordenacion; en el concepto que, debiéndose celebrar esta subasta con arreglo á lo resuelto por S. M. en Real orden de 13 de mayo de 1830, solo se efectuará un remate en esta capital, para el que he señalado el dia 15 del próximo mes de junio, á las doce de la mañana, en mi despacho, sito en la placeta de los Girones. Granada 15 de mayo de 1832.—José Antonio Peñuelas.—Por mandado de S. S.—Angel Fresnedo, secretario.

FUNCION DE IGLESIA.

A las diez de la mañana del domingo próximo venidero en la iglesia de carmelitas descalzas, habrá fiesta solemne con misa y sermón que dirá el R. P. Fr. Juan de la Cruz Amengual; y por la tarde se rezará el trisagio.

Vidas de los PP. mártires y otros principales santos, por el célebre ingles Albano Butler. Adicionada con las vidas de muchos santos españoles no contenidas en la edicion anterior.—Esta nueva edicion que presentan los editores al público, con el menor coste posible, pues á pesar de que constará la obra á lo menos de 13 tomos muy abultados, incluso el de fiestas movibles, solo pagarán los suscriptores 26 rs. vn. por cada tomo en rústica.—Se suscribe en la librería de Guasp, calle de Morey, en donde se halla de manifiesto el prospecto.